



Revista Española de  
**Cirugía Oral y  
Maxilofacial**

[www.revistacirugiaoralymaxilofacial.es](http://www.revistacirugiaoralymaxilofacial.es)



## Editorial

# Reflexiones y agradecimientos al cierre de un ciclo editorial

## *Reflections and acknowledgments at the end of an editorial cycle*

Queridos compañeros, colegas y lectores de la *Revista Española de Cirugía Oral y Maxilofacial*,

Tras más de seis años desempeñando el cargo de Director Adjunto, ha llegado el momento de cerrar una etapa especialmente atractiva y significativa en mi trayectoria profesional. Ha sido un honor y un privilegio formar parte de este proyecto junto al Dr. Raúl González. En el año 2019, cuando el Dr. Florencio Monje tomó posesión como Presidente de la SECOM, tuve la suerte de que contara conmigo para esta tarea y poder incorporarme al equipo directivo de la revista. Vaya por delante mi más profundo agradecimiento a ambos, así como al Dr. José Luis Cebrián, por su apoyo y confianza.

Quisiera extender mi agradecimiento a todos los miembros del comité editorial, revisores, autores y lectores, así como a todos los miembros de la Junta Directiva y socios de la SECOM que han apoyado este proyecto. Me gustaría tener un cariñoso recuerdo a los directores anteriores, los doctores Francisco Alarcón, Francisco Díaz, Juan José Verdaguer, Rafael Martín-Granizo, José Ignacio Salmerón y Luis Naval, así como a la red de revisores y colaboradores que, durante décadas, guiaron a nuestra revista en etapas decisivas y fueron una pieza clave en su proyección nacional e internacional. Sin su dedicación, los presentes logros de nuestra revista no habrían sido posibles.

Durante los últimos seis años, nuestra especialidad de Cirugía Oral y Maxilofacial se ha proyectado en España hasta alcanzar un alto nivel científico y clínico equiparable al de los países más avanzados. Esta progresión se refleja en nuestra creciente presencia en hospitales de primer nivel, en nuestra colaboración con otras disciplinas médicas y científicas y en nuestra penetración tanto en la sanidad pública como privada. Además, nuestra especialidad ha sabido adaptarse a un entorno global de cambio y transformación, apostando por la excelencia e integrando las nuevas tecnologías digitales para optimizar los procedimientos quirúrgicos.

En este contexto, bajo la Dirección del Dr. Raúl González, la RECOM ha mantenido un papel central en la difusión de conocimientos científicos actuales en el ámbito de la cirugía oral, maxilofacial y de cabeza y cuello en nuestro país. La revista se ha caracterizado por su rigor científico, sometiendo todos los manuscritos a revisión por pares independientes y garantizando así altos estándares de calidad y excelencia científica para intentar dar el máximo de credibilidad y prestigio en la comunidad médica. Todo esto ha sido posible gracias al esfuerzo conjunto de un equipo comprometido y apasionado. Cabe destacar la profesionalidad del grupo editorial de Inspira Network, en particular de Laura Martín, responsable del equipo de edición.

A lo largo de su larga historia, la RECOM se ha convertido en un pilar fundamental para la difusión, actualización y avance del conocimiento y la investigación en Cirugía Oral y Maxilofacial, especialmente en el ámbito hispanohablante y latinoamericano, donde nuestra revista se sitúa como la publicación científica líder de impacto y referencia. Sin embargo, en un entorno dominado por las redes sociales y la inmediatez digital, sigue siendo un desafío involucrar a las nuevas generaciones en la publicación de trabajos científicos en nuestra revista. El futuro de la RECOM y de la especialidad dependerá de nuestra capacidad colectiva para adaptarnos y liderar en un nuevo entorno tecnológico e innovador. Para ello, la RECOM se enorgullece en brindar un espacio abierto y de reconocido prestigio para que tanto especialistas como, principalmente, residentes puedan compartir y dar a conocer sus trabajos originales inéditos, reportes de casos clínicos y artículos de revisión, promoviendo así la cultura de la investigación y el desarrollo de competencias científicas en el seno de nuestra sociedad científica.

---

\*Autor para correspondencia:

Correo electrónico: [pinfante@us.es](mailto:pinfante@us.es) (Pedro Infante-Cossío).

<http://dx.doi.org/10.20986/recom.2025.1640/2025>

1130-0558/© 2024 SECOM CyC. Publicado por Inspira Network. Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).

Con la convicción de que nuestra revista continuará su camino de excelencia, innovación y servicio a nuestra sociedad científica, el actual equipo se despide al cerrar este ciclo editorial tras más de seis años. Confiamos plenamente en el equipo que sigue adelante y toma el relevo, y les animamos a mantener viva la pasión por la calidad y la excelencia en la cirugía y su divulgación. Nuestro más sincero agradecimiento a la SECOM por su respaldo y confianza, así como a los compañeros, colegas y lectores de la revista que forman parte de esta gran familia. Un afectuoso saludo y hasta siempre.

Pedro Infante-Cossío  
Servicio de Cirugía Oral y Maxilofacial, Hospital Universitario Virgen del Rocío. Sevilla.  
Departamento de Cirugía. Universidad de Sevilla, España.  
Director-Adjunto de la *Revista Española de Cirugía Oral y Maxilofacial*